
Carissimi, pace e bene! 

Forse non tutti sapete che in questi giorni (26 agosto- 16 settembre) sono nel nostro Collegio Internazionale 

S. Lorenzo da Brindisi in Roma per il Capitolo Generale. Proprio questa mattina è stato eletto il nuovo P. 

Generale dell’Ordine nella persona di Fr. Roberto Genuin della Provincia Veneta (….è nato a Falcade, 

località a noi ben nota!) Dopo  24 anni è tornata l’Italia a guidare tutto l’Ordine. 

Qualcuno mi dirà : ma che cosa è il Capitolo Generale? E’ l’Assemblea a cui partecipano tutti i Provinciali del 

mondo ed alcuni Delegati i quali hanno il compito di eleggere il Governo Centrale dell’Ordine, cioè il 

Generale ed i 9 Consiglieri Generali ( uno per ogni area linguistica – culturale del mondo dove ci sono i 

Cappuccini) e di discutere e decidere sui problemi più importanti dell’Ordine messi in programma. Questo 

avviene ogni sei anni, allo scadere del mandato generalizio di governo. Siamo 188 capitolari a cui si 

aggiungono una trentina di frati tra interpreti, attuari, segretari e addetti alla logistica. Sono giorni molto 

impegnativi (…io poi ho una certa allergia verso questo tipi di impegno!) ma interessanti ed arricchenti. 

Basti pensare solamente alla grande varietà di culture e di modi di essere cappuccini……..dall’Olanda al 

Congo, dall’America del Nord alla Corea, dall’Argentina al Pakistan, dall’Italia al Giappone e all’India ecc.. 

Qui si parla l’italiano, il francese, l’inglese, il tedesco,il portoghese, lo spagnolo, l’indonesiano……….anche 

le  liturgie sono celebrate nelle varie lingue, ma cerchiamo di capirci nell’essere tutti Figli di S. Francesco, 

cioè nel carisma francescano-cappuccino. E’ una grande e bella esperienza. 

Molti, forse, dopo  questa notizia e questa spiegazione diranno :”Ma a noi cosa interessa tutto ciò?”. Beh! 

Non dimentichiamoci che la Fraternità S. Francesco è parte della grande famiglia francescano – 

cappuccina…….e da quando è stato approvato lo Statuto né fa parte a pieno titolo. Per cui, in qualche 

maniera, sono notizie “ di casa” e ci devono interessare anche se il Generale probabilmente non lo vedrete 

mai (…a dir la verità Luca Pedini, Francesco Bartolucci e Giovanni Balducci insieme a me non solo lo videro 

ma mangiarono insieme a tutta la fraternità della Curia Generale durate una tappa dell’approvazione dello 

Statuto). 

Per noi il P. Generale è il successore di S. Francesco e rappresenta l’unità di tutto l’Ordine e di ciò che vive 

dentro il carisma francescano…..perciò ricorda anche a noi il cammino di fedeltà da compiere per essere 

autentici discepoli del Cristo sulle orme del Poverello di Assisi e di Chiara “pianticella del B. Francesco”. 

Anche questa occasione della elezione del nuovo Generale sia motivo di rinnovato impegno e di nuovo 

slancio nel riconfermare quello che abbiamo promesso al Signore aderendo allo Statuto della Fraternità. 

Preghiamo per lui ed affidiamolo all’intercessione della Madonna, Regina dell’Ordine Francescano. 

Se qualcuno vuole contattarmi, mi può telefonare dalle 8,30 alle 9…dalle 14 alle 15,45…o dopo le 

21…..questo fino al 16 settembre…e se inviate un sms firmatelo sempre, grazie! 

 

Un carissimo saluto a tutti e una benedizione a ciascuno! 

                          Fr. Marzio 

 


